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        監督退任あいさつ    

前監督 伊藤 龍紀 

私は、平成１５年４月より堀内誠監督（平２２年７月３日・

逝去）の後任として、監督に就任いたしました。令和３年９月

に退任するまでの間、私の学生時代の指導者で剣道部部長で

あります小松幸円先生（現 神奈川大学名誉教授）に、長期に

わたり監督としての心構えと剣道を指導していただきまし

た。公私共に大変お世話になりました。そして、小松先生の後

任の照屋行雄剣道部長（現 神奈川大学名誉教授）にも、人生

哲学を学ばせていただきました。両先生には心より感謝申し 

上げます。 

監督在任中は「教えることは学ぶこと」と、学生と一緒に稽古に励み精進した 

１８年６箇月でありました。この間、学生のたゆまぬ努力により、全日本大会に男

子は団体戦で１回・個人戦で７名、女子は団体戦で１０回（最高成績はベスト１６

が２回）、個人戦に４名が出場を果たしました。 

令和３年の関東学生剣道選手権大会では井上涼（３年）選手が３位入賞の快挙

を果たし、神奈川大学剣道部の新たな歴史の１ページを刻んでくれました。 

監督在任中は、恩師・指導陣・学生をはじめ他大学の指導者から多くのものを学

ばせていただき、剣道というものの素晴らしさを改めて実感しており、感謝の気

持で一杯であります。 

神奈川大学・剣道部・剣友会の皆様に心より感謝申し上げると共に、新体制での

剣道部の益々の活躍を祈念して、退任の挨拶とさせていただきます。 

 

 

コーチ、頑張ります 

            コーチ 橋本 直樹 

この度コーチに就任しました、令和３年３月に卒業した 

橋本直樹と申します。私たちが４学年の時はコロナウイル

ス感染症増加により、１年間の大会全てが中止となり 

ました。自分自身の中でも心残りがあり、今回土谷監督から声をかけて頂き、

快く引き受けさせて頂きました。現在は本職でホテルマンとして勤務していま

す。不規則な勤務時間となっており、中々練習に参加できないこともあります

が、神奈川大学剣道部、そして望月部長、土谷監督を全力でサポートしていき

たいと思っております。よろしくお願い致します。 

 

監督就任あいさつ   

監督 土谷 隆太 

伊藤龍紀前監督に代わり監督として剣道部の指揮をとるこ 

ととなりました。剣道部OBの土谷隆太です。今回このような 

お話をいただき、これまで伊藤前監督に教わってきたことを生 

かし、また自分らしく新しい風を神奈川大学剣道部に取り入れ

ていき、剣道部の目標である【全日本出場】またそれ以上の成績を学生と一緒に

成し遂げられるよう、精進していきます。まだまだ年齢も若く、不慣れな点も多々

あるかとは思いますが、この若さという点をうまく生かし、学生とのコミュニケ

ーションをうまく活用し今まで以上により良い剣道部にしていきたいと思って

おります。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

剣道部の新指導体制に期待します！  

 顧問  照屋 行雄 

        本学剣道部の平素の活躍に関係者として心からの喜びと 

誇りを感じております。まず伊藤前監督には、１８年６箇 

月の永きに亘り監督として我が剣道部をご指導いただき、 

数々の戦績を達成し数多くの有為な部員を育成頂きました。

伊藤監督時代の剣道部は、創部９０週年を目前の神大剣道部の輝かしい歴史を

積み上げたことに止まらず、歴代監督から継承した部の伝統を堅持し、その上

で時代の要請する革新を成し遂げたと確信いたします。この度伊藤監督の後継

として若い土谷新監督が就任され、また後輩の橋本新コーチがベテランの小山

コーチ並びに田中コーチと協力して指導にあたられることになり、剣道部の指

導体制が一層強化されることで内外の期待が飛躍的に高まっております。剣道

部の一層の発展を祈念申し上げます。 

感謝します！          

特別顧問 小松 幸円 

私が昭和４６年４月より剣道部に携わり、４０年間部員から 

多々学びさせて頂きました。現在もその感謝の気持ちで一杯 

です。照屋先生には剣道部長をお願いし、ご迷惑をおかけい 

たしました。ご無礼、申し訳なく思っております。しかし、当時先生の外には思

いつかず、ご無理をお願い致しましたこと間違いではありませんでした。 感

謝、です。 

伊藤監督、ご苦労様でした。まだまだ監督としての手腕、発揮されることが

多々あったかと思います。残念であります。しかし、前監督の指導が良い方向に

向かっている事、今後も期待大であります。 感謝、です。 

小山コーチ、よろしくお願い致します。剣道に対する小山コーチのブレずに突

き進む日々の御指導、結果を楽しみにしております。 感謝、です。 

望月先生、剣道部長としての日々の御指導、御苦労、秋田からの感謝の気持ち

一杯であります。特にコロナ感染における大学の対応、先生のご労力大変な時を

過ごされたかと思い、今でももし私だったらとても対応出来なかっただろうなと

日々感じておりました。感謝、です。土谷新監督始め指導スタッフの皆さん、己

に自信を持って部員の指導お願いいたします。 

 

伊藤監督が令和３年９月末日をもって監督を退任されました。在任期間

は、１８年６箇月と永きに渡り剣道部発展に尽力いただきました。後任の

新監督には、コーチの土谷隆太先輩が就任いたしました。また、令和４年

４月１日からは、３人目のコーチとして橋本直樹先輩を迎えました。 

           2022年度体制のスタート 

                   部長  望月 耕太 

2022年度は多くの皆様のご支援のおかげで、新コーチと多く 

の新入部員を迎え、新たなスタートを切ることができました。 

このコロナ禍において、部内の大規模な感染者発生や指導者の 

交代などがあり、関係者皆様には、多大なご心配をおかけした

ことと思います。誠に申し訳ありませんでした。 

伊藤前監督は長きに渡り、部の指導にご尽力くださり本当にありがとうござい

ました。部員に対する剣道の指導のみならず、学内外の関係者との連絡調整など

に動いてくださった姿から、私もこの剣道部が本当に様々な皆様からの支えと期

待をいただいていることを実感いたしました。引き続き、部の活動のご支援をど

うぞよろしくお願いいたします。 

昨年度途中に就任された土谷監督は、すでに多くの場面において学生の目線や

意識を共感的に捉え関わってくださる様子がみられ、その力を発揮してくださっ

ています。今後も学生に寄り添った指導を期待しております。新たにお迎えした

橋本コーチと共に、それぞれの持ち味を出しながら、部の発展に向け力を尽くし

ただけますと幸いです。 

現在、この先行きが見えない状況において、私たちは日々の思考と努力が確か

な力となり、やがてそれらが結実することを信じ活動しております。関係者皆様

におかれましては、今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。 

 


